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El Secretario de 
Educación de Ja-
lisco, Juan Car-
los Flores Mira-
montes, ha da-
do inicio al Reto 
STEAM Jalisco 
2025, una compe-
tencia que busca 
promover el inte-

rés y la participa-
ción de 10,000 es-
tudiantes de nivel 
medio superior 
en áreas de cien-
cia, tecnología, 
ingeniería, artes 
y matemáticas 
(STEAM). El even-
to tiene como ob-

jetivo fomentar la 
creatividad, la in-
novación y las ha-
bilidades tecno-
lógicas entre los 
jóvenes de Jalis-
co, preparándo-
los para los de-
safíos del futuro.
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El Reto STEAM 
Jalisco: el 
futuro de los 
jóvenes está 
en la ciencia y 
tecnología

El lanzamiento del Re-
to STEAM Jalisco 2025 
es una excelente inicia-
tiva del gobierno esta-
tal para acercar a los 
jóvenes a las discipli-
nas que serán clave en 
el futuro: la ciencia, la 
tecnología, la ingenie-
ría, las artes y las mate-
máticas. En un mundo 
cada vez más domina-
do por la tecnología, es 
imprescindible que las 
nuevas generaciones 
estén preparadas para 
los retos que enfrenta-
remos en el futuro.

Este tipo de compe-
tencias son esenciales 
para desarrollar habili-
dades prácticas y es-
timular la creatividad 
de los estudiantes, per-
mitiéndoles aplicar sus 
conocimientos en pro-
yectos reales. La par-
ticipación en este tipo 
de eventos no solo fo-
menta el interés por las 
ciencias, sino que tam-
bién promueve el tra-
bajo en equipo, la reso-
lución de problemas y 
el pensamiento crítico, 
habilidades que serán 
cruciales en cualquier 
campo profesional.

Además, iniciativas 
como el Reto STEAM 
Jalisco ofrecen a los 
jóvenes la oportunidad 
de visualizar carreras 
profesionales en sec-
tores clave que, con el 
tiempo, impulsarán la 
innovación y el desa-
rrollo económico de 
Jalisco y de México. Si 
realmente queremos 
avanzar como socie-
dad, debemos seguir 
apostando por proyec-
tos educativos que pre-
paren a nuestros jóve-
nes para un futuro tec-
nológico, y este reto es 
un paso firme en esa di-
rección.



El reto está di-
señado para ser 
una plataforma 
que estimule a 
los estudiantes 
a desarrollar pro-
yectos en con-
junto con sus 
compañeros, lo 
que les permiti-
rá aprender de 
manera práctica 
y aplicar los co-
nocimientos ad-

quiridos en sus 
estudios. Este ti-
po de iniciativas 
son clave para 
mejorar la cali-
dad educativa, 
especialmente 
en áreas tecno-
lógicas que tie-
nen un alto im-
pacto en la eco-
nomía y el desa-
rrollo del estado.
Flores Miramon-

tes destacó la 
importancia de 
acercar a los 
jóvenes a disci-
plinas que les 
permitan desta-
car en un mun-
do cada vez más 
digitalizado y en 
constante evo-
lución. Además, 
subrayó que el 
Reto STEAM Ja-
lisco 2025 no so-

lo busca identifi-
car talentos, sino 
también inspirar 
a las nuevas ge-
neraciones a per-
seguir carreras 
en campos cien-
tíficos y tecnoló-
gicos que contri-
buirán al creci-
miento de Jalis-
co y de México.

El evento tiene como ob-El evento tiene como ob-
jetivo fomentar la creativi-jetivo fomentar la creativi-
dad, la innovación y las ha-dad, la innovación y las ha-
bilidades tecnológicas en-bilidades tecnológicas en-
tre los jóvenes de Jaliscotre los jóvenes de Jalisco

JALISCO PUBLICA DIARIO



Durante una re-
ciente reunión, 
se discutieron 
impor tantes 
proyectos de 
infraestructu-
ra que impulsa-
rán la conecti-
vidad y el desa-
rrollo regional. 
Se destacó la 
renovación de 
las carreteras 
federales 70, 
80, 90 y 200, 
una obra fun-
damental para 
mejorar la mo-
vilidad y se-
guridad en las 

rutas princi-
pales del país.
A s i m i s m o , 
se abordó la 
construcción 
d e l  P u e n t e 
Amado Nervo, 
una estructura 
clave que unirá 
Puerto Vallar-
ta con Nayarit, 
facilitando el 
transporte y 
fortaleciendo 
la integración 
de ambas en-
tidades. Otro 
de los temas 
relevantes fue 
el proyecto del 

tren de carga 
entre Encarna-
ción de Díaz y 
Aguascalien-
tes, que permi-
tirá una mayor 
eficiencia en el 
transporte de 
mercancías.
F inalmente , 

se reiteró el 
compromiso 
de facilitar el 
proyecto del 
tren de pasaje-
ros Ciudad de 
México - Que-
rétaro - Gua-
dalajara, una 
iniciativa que 

promete mejo-
rar la conecti-
vidad entre es-
tas importan-
tes ciudades 
y  p romover 
un transpor-
te más rápido 
y sostenible.

Avances en infraestructura y proyectos 
de transporte en la región

REGIÓN

 Se abordó la construcción del Puente Amado  Se abordó la construcción del Puente Amado 
Nervo, una estructura clave que unirá Puerto Nervo, una estructura clave que unirá Puerto 
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Pablo Lemus 
Navarro, se re-
unió con Laura 
Imelda Pérez 
Segura, presi-
denta munici-
pal de Tlaque-
paque,  para 
definir proyec-
tos de infraes-
tructura y obra 
pública que 
mejorarán la 
calidad de vi-
da de los habi-
tantes de este 
Pueblo Mági-
co. Durante el 
encuentro, se 
acordaron ac-

ciones clave 
para fortalecer 
el desarrollo 
urbano y social 
en la región, 
con el objetivo 
de optimizar 
los servicios 
y mejorar la 
conectividad.
Lemus Nava-
rro destacó 
que el trabajo 
"Al Estilo Jalis-
co" implica co-
laborar estre-
chamente con 
los alcaldes de 
todos los mu-
nicipios del 

estado, priori-
zando siempre 
el bienestar de 
los jaliscien-
ses. Estos pro-
yectos buscan 
impactar posi-
tivamente en la 
vida cotidiana 
de las perso-
nas, brindando 

mejores espa-
cios públicos, 
movilidad efi-
c iente  y  un 
entorno más 
digno. Ambas 
autoridades 
ratificaron su 
compromiso 
de seguir tra-
ba jando  de 

manera coor-
dinada para 
lograr el pro-
greso y bien-
estar en Tla-
quepaque y en 
todo Jalisco.

Pablo Lemus y Laura Imelda Pérez Segura 
impulsan proyectos de infraestructura para 

Tlaquepaque

REGIÓN

Con el objetivo de optimizar los servicios y Con el objetivo de optimizar los servicios y 
mejorar la conectividad.mejorar la conectividad.



José Luis Álva-
rez Pulido hizo un 
merecido recono-
cimiento a Juan 
José Frangie, Pre-
sidente Municipal 
de Zapopan, por 
su vocación de 
servicio y su dedi-
cación a la justicia 
social. En el mar-
co de una emotiva 
ceremonia, como 
representante del 
Poder Judicial de 
Jalisco, fue tes-
tigo de la entre-
ga de la Medalla 

MABA México, un 
pergamino y un 
mazo, símbolos 
de un firme com-
promiso para se-
guir trabajando 
por una sociedad 
más equitativa.
Este galardón re-
salta el incansable 
esfuerzo de Fran-
gie por el bienes-
tar de la comuni-
dad zapopana, un 
esfuerzo que ha 
sido ampliamente 
reconocido. Asi-
mismo, Álvarez 

Pulido aprovechó 
la ocasión para fe-
licitar a la Mexican 
American Bar As-
sociation (MABA) 
de México y a su 
Presidente, José 
Lucio Jiménez Ra-

mos, por promo-
ver el crecimien-
to y la excelencia 
entre los profe-
sionales del dere-
cho en la región.

REGIÓN

Reconocimiento a Juan José Reconocimiento a Juan José 
Frangie por su compromiso con la Frangie por su compromiso con la 

justicia socialjusticia social



El alcalde de 
Guadalajara, 
Pablo Lemus 
Navarro, en-
cabezó una 
reunión pa-
ra revisar los 
pendientes de 
la conclusión 
de la Línea 4 
del Tren Lige-
ro, que avan-
za hacia su 
culminación 
con el objeti-
vo de mejorar 
la movilidad 
en la ciudad. 
Además, se 

analizó el es-
quema finan-
ciero para la 
construcción 
de la Línea 5 
del transpor-
te público, un 
a m b i c i o s o 
proyecto que 
promete im-
pulsar la elec-
tromovilidad 
y fortalecer 
la integración 
de los munici-
pios del Área 
Metropolita-
na de Guada-
lajara (AMG).

La nueva línea 
busca no so-
lo mejorar la 
conectividad, 
sino también 
fomentar un 
t r a n s p o r t e 
más soste -
nible. Como 
parte de este 
proyecto, se 

contempla la 
remodelación 
y ampliación 
de la carrete-
ra a Chapala, 
una obra clave 
para optimizar 
el acceso y la 
fluidez vehicu-
lar en la zona. 
Este plan de 

moderniza -
ción se perfila 
como un paso 
importante ha-
cia una ciudad 
más moderna 
y ecológica.

Revisión de la Línea 4 y proyecto de la 
Línea 5

REGIÓN

La nueva línea busca no solo mejorar la conectividad, La nueva línea busca no solo mejorar la conectividad, 
sino también fomentar un transporte más sostenible.sino también fomentar un transporte más sostenible.



Ricardo Villa-
nueva Lomelí 
ha sido nom-
brado nuevo 
subsecretario 
de Educación 
Superior Fede-
ral, un cargo 
clave para el 
futuro del sis-
tema educa-
tivo nacional. 
V i l l a n u e va , 
quien se desta-
có como Rec-
tor General de 
la Universidad 
de Guadalaja-
ra, ahora lle-
vará su vasta 
experiencia y 
compromiso 
a la Secretaría 
de Educación 
Pública. A lo 
largo de su 
trayectoria, ha 
demostrado 
un firme com-
promiso con 
la educación, 
impulsando 
proyectos que 
favorecen la 
inclusión y el 
acceso a la 
educación su-
perior.  Este 

nombramien-
to representa 
un paso im-
portante para 
continuar for-
taleciendo la 
calidad educa-
tiva en México 
y asegurar que 
más jóvenes 
tengan oportu-
nidades de for-
mación profe-
sional. Con su 
visión, se es-
pera que se ge-
neren políticas 
públicas que 
p r o m u e v a n 
una educación 
más accesible 
y equitativa a 
nivel nacional, 
beneficiando a 
miles de estu-
diantes en todo 
el país. Sin du-
da, Villanueva 
aportará su de-
dicación y pro-
fesionalismo 
para seguir im-
pulsando el de-
sarrollo educa-
tivo en México.

Ricardo Villanueva Ricardo Villanueva 
Lomelí, nombrado Lomelí, nombrado 

nuevo subsecretario nuevo subsecretario 
de Educación de Educación 

Superior FederalSuperior Federal
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El Secretario 
de Seguridad 
de Jal isco, 
Juan Pablo 
Hernández , 
dio la bienve-
nida a más de 
150 policías 
de Guadalaja-
ra, Zapopan, 
Tonalá y La 
Huerta, quie-
nes iniciarán 
la segunda ge-
neración de la 
Licenciatura 
en Seguridad 
C i u d a d a n a 
en la Univer-
sidad Policial 
d e  Ja l i s c o 
(UNIPOL). Es-
te programa 
tiene como 
objetivo for-
talecer la for-
mación de las 
y los oficiales, 
bajo los princi-
pios de igual-
dad, justicia y 
respeto a los 
derechos hu-
manos. La ca-
pacitación no 
solo contribui-
rá a su profe-
sionalización, 
sino que tam-

bién reforzará 
la seguridad 
en la entidad, 
promoviendo 
un  entorno 
más tranqui-
lo y protegido 
para la ciu-
dadanía. Con 
este esfuer-
zo, el Gobier-
no de Jalisco 
continúa su 
compromiso 
de mejorar la 
preparación 
de los cuer-
pos de segu-
ridad, asegu-
rando así un 
servicio más 
eficiente y de 
calidad para 
la comunidad. 
La UNIPOL se 
consolida co-
mo un referen-
te en la educa-
ción policial 
del  estado.

Más de 150 Policías Inician Más de 150 Policías Inician 
Licenciatura en Seguridad Ciudadana Licenciatura en Seguridad Ciudadana 
en la UNIPOLen la UNIPOL
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La Secreta-
ría de Segu-
ridad de Ja-
lisco instaló 
una mesa de 
trabajo con 
representan-
tes y coordi-
nadores de 
diversas uni-
versidades, 
como la Uni-
versidad de 
Guadalaja-
ra, el Tec de 
Monter rey 
Campus Gua-
dalajara, la 
Universidad 
Au tónoma 
de Guadala-
jara, la Uni-
versidad Pa-
namericana 
Guadalajara 
y Tecmilenio. 
En esta reu-
nión, junto 
con C5 Jalis-
co, se acor-
dó reforzar 
la estrategia 
de vigilancia 
y prevención 

en los plan-
teles educa-
tivos y sus 
alrededores. 
El objetivo 
es garanti-
zar entornos 
seguros pa-
ra los estu-
diantes y do-
centes, pro-
moviendo el 
desarrol lo 
académico 
en condicio-
nes de segu-
ridad. Ade-
más, se es-
tableció un 
compromiso 

para mante-
ner abiertos 
los canales 
de comuni-
cación e in-
tercambio de 
información, 
lo que permi-
tirá una coor-
d i n a c i ó n 
más efectiva 

en la preven-
ción de ries-
gos y en la 
atención de 
cualquier in-
cidente. Es-
ta iniciativa 
busca mejo-
rar la segu-
ridad en las 
instituciones 

educativas 
de Jalisco, 
asegurando 
que los estu-
diantes pue-
dan estudiar 
y  desarro -
llarse en un 
ambiente li-
bre de preo-
cupaciones.

Reforzan Estrategia de Seguridad en Planteles Reforzan Estrategia de Seguridad en Planteles 
Educativos de Jalisco con Universidades y C5Educativos de Jalisco con Universidades y C5
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El Palacio de 
Justicia de Ja-
lisco fue sede 
de la primera 
asamblea men-
sual de 2025 de 
la Mesa de Segu-

ridad y Justicia 
de SOS Jalisco, 
un espacio co-
laborativo en el 
que autoridades 
de distintos nive-
les de gobierno 

y sociedad civil 
trabajan en con-
junto para forta-
lecer estrategias 
de seguridad. En 
representación 
del Supremo Tri-
bunal de Justi-
cia (STJ), parti-
ciparon el Presi-
dente José Luis 
Álvarez Pulido 
y el Magistrado 
Antonio Flores 
Allende, acom-
pañados de los 
Consejeros Ga-
briela Sánchez 

Cabrales y Luis 
Enrique Caste-
llanos Ibarra, 
del Consejo de 
la Judicatura 
del Estado. Du-
rante el evento, 
el titular del Po-
der Judicial de 
Jalisco reafirmó 
el compromiso 
institucional de 
contribuir a la 
creación de un 
entorno más se-
guro, en el que 
se garanticen 
los derechos de 
los ciudadanos 
a través de una 
justicia eficien-
te y accesible. 
La colaboración 
entre los dife-
rentes sectores 
es esencial pa-
ra lograr un sis-
tema de segu-
ridad integral.

GABINETE

Fortalecen Estrategias de Seguridad en Fortalecen Estrategias de Seguridad en 
Jalisco en Primera Asamblea de la Mesa de Jalisco en Primera Asamblea de la Mesa de 

Seguridad y JusticiaSeguridad y Justicia



El nearshoring: el 
camino hacia la 

prosperidad

El reciente anun-
cio de Marcelo 
Ebrard sobre la ex-
pansión del near-
shoring con inver-
siones por 40 mil 
millones de dóla-
res no solo es una 
gran noticia, sino 
un claro indicati-
vo de que México 
está en el camino 
correcto hacia el 
fortalecimiento de 
su economía. Es-
ta inversión trae-
rá consigo no so-
lo nuevas plantas 
de producción, si-
no también miles 
de empleos y una 
sólida integración 
con las economías 
más dinámicas de 
América del Norte.
El hecho de que las 
empresas globa-
les opten por Mé-
xico como su des-
tino para estable-
cer nuevas plantas 
refleja la confian-
za que existe en el 

país. Las ventajas 
competitivas de 
México, como su 
proximidad a los 
Estados Unidos 
y el Tratado entre 
México, Estados 
Unidos y Canadá 
(T-MEC), lo con-
vierten en el socio 
ideal para este ti-
po de inversión.
Lo más positivo de 
este fenómeno es 

el impacto positi-
vo que tendrá en el 
empleo, especial-
mente en regiones 
donde la manufac-
tura puede ofrecer 
grandes oportuni-
dades. Las indus-
trias beneficia-
das contribuirán 
al crecimiento de 
diversas comuni-
dades y mejora-
rán las condicio-

nes de vida de mi-
les de mexicanos.
México debe se-
guir apostando 
por políticas pú-
blicas que fomen-
ten el nearshoring, 
con incentivos fis-
cales, mejores in-
fraestructuras y 
capacitación de 
su fuerza laboral.

MÉXICO HOYMÉXICO HOY
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Recientemente, 
el presidente de 
Estados Unidos, 
Donald Trump, 
anunció la impo-
sición de aran-
celes del 25% a 
las importacio-
nes provenien-
tes de México y 
Canadá a partir 
del 1 de febrero, 
argumentando 
preocupaciones 
relacionadas 
con la inmigra-
ción y el tráfico 
de fentanilo en 
las fronteras. 
Este anuncio ha 
generado ner-

viosismo en los 
mercados, pro-
vocando una de-
preciación del 
peso mexicano 
frente al dólar.  
 
En respuesta a 
estas medidas y 
a las tensiones 
comerciales, el 
Banco de Méxi-
co (Banxico) ha 
recortado su ta-
sa de interés de 
referencia en 25 
puntos base, si-
tuándola en 10%. 
Esta decisión 
busca estimu-
lar la economía 

nacional y miti-
gar los posibles 
efectos adver-
sos derivados 
de las políticas 
comerciales es-
tadounidenses.  
 
A nivel global, 
los mercados 
financieros es-
tán experimen-
tando una vola-
tilidad significa-
tiva. La reelec-
ción de Trump 
ha intensificado 
las tensiones 
geopolíticas y 
comerciales , 
especialmente 

en su confron-
tación con Chi-
na. Además, la 
influencia de 
figuras como 
Elon Musk y la 
proliferación 
de criptomone-
das han añadido 
capas de com-
plejidad e in-
certidumbre en 
el panorama fi-
nanciero actual. 
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En el ámbito ambiental, México ha presentado el "Plan En el ámbito ambiental, México ha presentado el "Plan 
México" en el Foro Económico Mundial de Davos, una iniciativa México" en el Foro Económico Mundial de Davos, una iniciativa 
que contempla inversiones por 277,000 millones de dólares que contempla inversiones por 277,000 millones de dólares 
en 2,000 proyectos con enfoque ambiental y social. Este en 2,000 proyectos con enfoque ambiental y social. Este 
plan busca impulsar el desarrollo sostenible y posicionar plan busca impulsar el desarrollo sostenible y posicionar 
al país como líder en la lucha contra el cambio climático.al país como líder en la lucha contra el cambio climático.
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La Presidenta 
Municipal de El 
Salto, Nena Fa-
rías, fue nombra-
da como la nueva 
coordinadora de 
la Asociación de 
Autoridades Lo-
cales de México 

A.C. en Jalisco. 
En su discurso, 
destacó que los 
gobiernos muni-
cipales enfrentan 
grandes retos al 
atender las nece-
sidades de la po-
blación, por lo que 

enfatizó la impor-
tancia de contar 
con más informa-
ción y herramien-
tas para cumplir 
con sus respon-
sabilidades de 
manera eficiente.
Farías subrayó 
la relevancia de 
compartir expe-
riencias de go-
bierno y trabajar 
en conjunto con 
otras autoridades 
para beneficiar a 
la ciudadanía, ya 
que los desafíos 
siempre recaen 
sobre los munici-
pios. En la reunión 

también estuvo 
presente Arman-
do Quintero Martí-
nez, coordinador 
nacional del INA-
FED, quien resaltó 
el apoyo de la pre-
sidenta Claudia 
Sheinbaum para 
los municipios.
Además, se pre-
sentó un foro so-
bre nuevas herra-
mientas para los 
pagos de contri-
buciones, que me-
jorarán la recau-
dación y facilita-
rán los procesos 
para los usuarios.

GABINETE

Nueva Coordinadora de la Asociación Nueva Coordinadora de la Asociación 
de Autoridades Locales de México en de Autoridades Locales de México en 

JaliscoJalisco



El Patio Tla-
quepaque es 
un restauran-
te encanta-
dor que ofre-
ce una expe-
riencia culi-
naria en Tla-
quepaque. A 
pesar de es-
tar algo es-
condido, su 
ambiente y 
atención al 
cliente lo ha-
cen un lugar 
muy  reco -
mendable. 
La comida 
es deliciosa, 
destacando 
platos como 
el molcajete 
de arrachera 
y la lengua de 
res guisada 
en salsa ver-
de, acompa-
ñados de tor-
tillas hechas 
a mano. Las 
bebidas son 
variadas, y 

el  cantari -
to de la casa 
es una exce-
lente opción 
para probar. 
Además, la 
arquitectu-
ra del lugar, 
con su fuen-
te en el cen-
tro, agrega 
un toque es-
pecial al am-
biente.  En 
ocasiones, 
se puede dis-
frutar de ma-

riachi en vivo, 
lo que hace 
la experien-
cia aún más 
agradable. Si 
planeas visi-
tarlo, es reco-

mendable lle-
gar tempra-
no, especial-
mente los fi-
nes de sema-
na, ya que el 
lugar se llena 

rápidamen-
te. Sin du-
da, un lugar 
que vale la 
pena visitar.

El Patio TlaquepaqueEl Patio Tlaquepaque

¿DÓNDE COMER?







Durante el se-
gundo día de 
actividades 
de la reunión 
inmersiva con 
el Gabinete 
del Gobierno 
de Jalisco, ce-
lebrada en Aji-
jic, el Goberna-
dor Pablo Le-

mus Navarro 
destacó que 
la seguridad 
será la princi-
pal prioridad 
este año. En 
el encuentro, 
se alinearon 
estrategias y 
se discutieron 
las metas de 

cada una de 
las secreta-
rías para for-
talecer el plan 
de trabajo del 
sexenio. Le-
mus subrayó 
la importan-
cia de que las 
discusiones 
no se queden 

solo en ideas, 
sino que se 
traduzcan en 
acciones con-
cretas y resul-
tados rápidos 
para los jalis-
cienses. Ade-
más, enfatizó 
que el traba-
jo del gobier-
no debe lle-
varse a cabo 
con pasión y 
vocación de 
servicio, aten-
diendo las ne-
cesidades de 
las personas 
con compro-

miso. "Vamos 
a disfrutar de 
nuestra labor 
y,  A lEsti lo -
Jalisco, tra-
b a j a r e m o s 
para mejorar 
la calidad de 
vida de los 
ciudadanos", 
concluyó el 
Gobernador, 
reafirmando 
su compro-
miso con el 
bienestar de 
la población.

Seguridad y Compromiso con los 
Jaliscienses, Prioridades del Gobierno en 

Reunión de Gabinete

DIPUTADOS



El Congreso 
de  Jal isco 
llevará a ca-
bo una mesa 
técnica inte-
rinstitucional 
enfocada en 
abordar las 
oportunida-
des y necesi-
dades de los 
jaliscienses 
deportados 
de Estados 

U nidos.  E l 
objetivo es 
generar pro-
puestas que 
fortalezcan a 
las micro, me-
dianas y pe-
queñas em-
presas (MI-
PyMES) en la 
región, espe-
cialmente en 
el contexto 
económico 

internacio -
nal. Bajo el 
título “Forta-
leciendo Ja-
lisco: Estra-
tegias para 
impulsar las 
MIPyMES an-
te la llegada 
de jaliscien-
ses repatria-
dos”, la dipu-
tada Laura 
Gabriela Cár-

denas Rodrí-
guez liderará 
la iniciativa. 
Esta mesa de 
trabajo busca 
analizar có-
mo la repa-
triación pue-
de impactar 
positivamen-
te en la eco-
nomía local, 
creando so-
luciones que 
benef ic ien 
tanto a los 
empresarios 
como a los 
jaliscienses 

que regresan. 
Se espera que 
este diálogo 
entre distin-
tas institu -
ciones pro-
porcione una 
base sólida 
para políticas 
públicas que 
fortalezcan 
el desarrollo 
económico 
del estado.

DIPUTADOS

 "Estrategias para impulsar  "Estrategias para impulsar 
las MIPyMES ante la llegada las MIPyMES ante la llegada 
de jaliscienses repatriados”de jaliscienses repatriados”

Fortaleciendo Jalisco: Mesa Técnica 
para Apoyar a las MIPyMES y 

Jaliscienses Repatriados
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Mac McClung hace historia: se convierte en el primer Mac McClung hace historia: se convierte en el primer 
tricampeón del concurso de mates de la NBAtricampeón del concurso de mates de la NBA
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Los tenistas ini-
ciaron con el pie 
derecho en la in-
novadora compe-
tencia en México.
El UTS Guadala-
jara 2025 arrancó 
con emocionan-
tes partidos, don-
de Casper Ruud, 
Tomas Machac, 

Fabio Fognini y 
Flavio Cobolli lo-
graron imponer-
se en sus respec-
tivos encuentros 
durante la prime-
ra jornada del 
torneo. La com-
petencia ,  que 
busca revolucio-
nar el formato del 

tenis con reglas 
más dinámicas y 
espectaculares, 
tuvo un gran reci-
bimiento por par-
te de los aficiona-
dos en México.
El noruego Cas-
per Ruud, uno de 
los favoritos del 
certamen, mos-

tró su solidez al 
imponerse en 
un duelo reñido, 
mientras que el 
checo Tomas 
Machac sorpren-
dió con un jue-
go agresivo que 
le permitió su-
perar a su rival. 

Ruud, Machac, Fognini y Cobolli Ruud, Machac, Fognini y Cobolli 
debutan con victoria en el UTS debutan con victoria en el UTS 

Guadalajara 2025Guadalajara 2025
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Por su parte, el 
veterano italia-
no Fabio Fogni-
ni demostró su 
exper iencia  y 
carisma, lleván-
dose la victoria 
con puntos clave 
en los momen-
tos decisivos.

“Disfruté mucho 
el juego, gra-
cias por venir, lo 
apreciamos mu-
cho, casi no pue-
do respirar, por la 

altitud, pero fue 
un buen triunfo. 
Fue un partido di-
fícil, por las con-
diciones, pero 
estoy muy feliz 
por haber gana-
do”, dijo Machac.
El joven italiano 
Flavio Cobolli 
también debu-
tó con éxito, de-
jando claro que 
es una de las 
promesas a se-
guir en el torneo.

El UTS Guadala-
jara continúa es-
te fin de semana 
con más enfren-
tamientos, en un 
formato que man-

tiene la intensi-
dad y el espectá-
culo para los fa-
náticos del tenis.

DEPORTES



El piloto tai-
landés-britá-
nico Alexan-
der Albon ex-
presó su des-
acuerdo con 
las sanciones 
impuestas en 
la Fórmula 1 
por el uso de 
lenguaje ina-
propiado, ar-
gumentando 
que penali-
zar econó -
micamente 
cada infrac-
ción verbal 
no es la me-
jor solución.
Durante una 
conferencia 
de prensa, el 
piloto de Wi-
lliams Racing 
criticó la es-
tricta regla-
mentación de 
la Federación 
Internacional 
de Automovi-

lismo (FIA), 
que impone 
multas a los 
pilotos por 
declaracio-
nes o insultos 
dentro y fue-
ra de la pis-
ta. “No creo 
que debamos 
monetizar ca-
da uno de los 
aspectos de 

la competen-
cia. A veces 
las emocio-
nes están a 
flor de piel 
y no pode -
mos  reac -
cionar como 
robots”, se-
ñaló Albon.
Sus comen-
tarios llegan 
en un con-

texto donde 
la FIA ha en-
durecido las 
s a n c i o n e s 
disciplinarias 
para preser-
var la imagen 
del deporte y 
mantener el 
respeto entre 
los pilotos y 
equipos. Sin 
embargo, al-

gunos com-
p e t i d o r e s 
consideran 
que estas re-
glas limitan 
la esponta-
neidad y la 
pasión del au-
tomovilismo.

Alexander Albon critica las sanciones 
de la F1 por insultos: “No creo que 
debamos monetizar cada aspecto”

DEPORTES



¡¡Un integran-
te de Red Bull 
señala que el 
mexicano so-
breestimó sus 
posibilidades 
en la lucha 
por el título!!

El ingeniero 
de Red Bull, 
Calum Nicho-
las, reveló que 
Sergio ‘Checo’ 
Pérez come-

tió un error 
al creer que 
podía compe-
tir de igual a 
igual con Max 
Verstappen 
por el cam-
peonato de la 
Fórmula 1. Se-
gún Nicholas, 
la superiori-
dad del neer-
landés dentro 
de l  e qu ip o 
hacía prácti-
camente im-

posible que el 
mexicano lo-
grara arreba-
tarle el título.
“El problema 
fue que Che-
co realmente 
pensó que te-
nía una opor-
tunidad con-
tra Max. Pero 
cuando estás 
en un equipo 
construido al-
rededor de un 
tricampeón, 

las cosas no 
son tan senci-
llas”, explicó 
Nicholas en 
declaracio -
nes recientes.
Pérez inició 
la temporada 
2024 con vic-
torias impor-
tantes, lo que 
generó expec-
tativas sobre 
una posible 
batalla inter-
na en Red Bu-

ll Racing. Sin 
embargo, su 
rendimiento 
decayó en la 
segunda par-
te  del  año, 
permitiendo 
que Versta-
ppen asegu-
rara el título 
con holgura.

Calum Nicholas: “El error de ‘Checo’ 
Pérez fue pensar que podía vencer a 

Verstappen”

DEPORTES



El mexicano 
Jesús Aguilar 
se ha conver-
tido en una de 
las nuevas fi-
guras a seguir 
en el UFC, tras 
una serie de im-
presionantes 
actuaciones 
dentro del oc-
tágono. El pe-
leador, origina-
rio de Tijuana, 
Baja Califor-
nia, no solo ha 
demostrado 
su talento en 
las artes mar-
ciales mixtas 
(MMA), sino 
que también 
ha comparti-
do cómo el de-
porte le cam-
bió la vida en 
los momentos 
más difíciles.
“Las artes mar-
ciales mixtas 
me salvaron la 

vida”, confesó 
Aguilar en una 
reciente en-
trevista. El pe-
leador explicó 
que, antes de 
dedicarse al 
MMA, enfren-
tó situaciones 
complicadas 
que lo lleva-
ron por un ca-

mino incierto. 
S i n  e m ba r -
go, encontró 
en el deporte 
una vía para 
salir adelan-
te, enfocarse 
en su discipli-
na y alcanzar 
sus sueños.
Con un estilo 
agresivo y téc-

nica impeca-
ble, Aguilar ha 
ganado noto-
riedad en la di-
visión de peso 
mosca, donde 
busca posicio-
narse entre los 
mejores. Su 
dedicación y 
mentalidad lo 
han converti-

do en un refe-
rente para los 
jóvenes mexi-
canos que as-
piran a triunfar 
en el mundo de 
las artes mar-
ciales mixtas.

Jesús Aguilar, la nueva estrella 
mexicana del UFC: “Las artes marciales 

mixtas me salvaron la vida”

DEPORTES





Óscar de la 
Hoya ha lan-
zado duras 
críticas con-
tra Saúl ‘Ca-
nelo’ Álvarez, 
acusándolo 
de preocu-
parse más 
por el nego-
cio que por 
enfrentar a 
los mejores 
rivales. En de-

claraciones 
recientes, el 
exboxeador 
y actual pro-
motor ase-
guró que el 
tapatío  ha 
contribuido 
a una nueva 
era en el bo-
xeo donde 
los intereses 
financieros 
están por en-

cima del lega-
do deportivo.
“Canelo creó 
la era de las 
divas, donde 
los boxea-
dores eligen 
peleas fáci-
les y sólo les 
impor ta el 
dinero”, de-
claró De la 
Hoya en una 
entrevista. 

Sus palabras 
reavivan la 
tensión entre 
ambos, lue-
go de su se-
paración pro-
fesional en 
2020, cuan-
do Álvarez 
rompió con 
Golden Boy 
Promotions 
para manejar 
su carrera de 

manera inde-
pendiente.
El ex cam-
peón mun-
dial también 
c u e s t i o n ó 
la negativa 
de ‘Canelo’ 
a enfrentar-
se a rivales 
como David 
Benavídez, 
asegurando 
que el mexi-
cano evita pe-
leas que po-
drían poner 
en riesgo su 
estatus. “La 
gente quiere 
ver grandes 
combates , 
pero él pre-
fiere manejar 
su carrera co-
mo una em-
presa en lu-
gar de hacer 
historia en el 
ring”, añadió.

Óscar de la Hoya arremete contra 
‘Canelo’ Álvarez: “Creaste la era de las 

divas, sólo te importa el dinero”

DEPORTES



De pasante a 
gerente gene-
ral, la historia 
del hombre 
que  t rans -
formó a Fila-
delfia en un 
contendiente 
constante.
El  reciente 
éxito de los 
Philadelphia 
Eagles no es 
casualidad, 
sino el resul-
tado de años 
de  t raba jo 
meticuloso 
bajo la direc-
ción de Howie 
Roseman, el 
gerente ge-
neral que de-
safió las con-
venciones de 
la NFL y llevó 
a la franqui-
cia a la éli-
te del fútbol 
americano.
R o s e m a n , 
quien comen-

zó su carrera 
como pasan-
te en la liga, 
ha construi-
do un legado 
basado  en 
movimientos 
arriesgados, 
apuestas es-
tratégicas en 
el draft y una 
visión innova-
dora para la 
agencia libre. 
Su capacidad 

para renovar 
la plantilla sin 
comprome-
ter el futuro 
ha sido clave 
para mante-
ner a los Ea-
gles como un 
equipo com-
petitivo en los 
últimos años.
Bajo su lide-
razgo, Filadel-
fia ha logrado 
reconstruc-

ciones exito-
sas, incluyen-
do la históri-
ca victoria en 
el Super Bowl 
LII y la rápida 
reconfigura-
ción del equi-
po para volver 
a ser un con-
tendiente en 
la Conferen-
cia Nacional. 
Su estilo agre-
sivo en las ne-

gociaciones y 
su capacidad 
para encon-
trar talento 
han  hecho 
que Roseman 
sea conside-
rado uno de 
los gerentes 
g e n e r a l e s 
más influyen-
tes de la NFL.

Howie Roseman, el arquitecto rebelde 
detrás del éxito de los Eagles

DEPORTES



E l  a c t o r  y 
cantante Ro-
me Flynn fue 
n o m b r a d o 
Jugador Más 
Valioso (MVP) 
del Juego de 
Estrellas de 
Celebridades 
tras anotar 22 
puntos y lide-
rar al Equipo 
Bonds a una 
v ic tor ia  de 
66-55 sobre el 
Equipo Rice. 
El evento, que 
reunió a figu-

ras del entre-
tenimiento y 
el deporte, se 
llevó a cabo el 
viernes como 
parte del All-
Star Weekend 
de la  NBA.
Flynn, conoci-
do por sus pa-
peles en series 
como How to 
Get Away with 
Murder, sor-
prendió con 
su talento en 
la  c a n c h a , 
destacándose 

con tiros cer-
teros y un des-
empeño clave 
en la ofensiva 
de su equipo. 
Desde el inicio 
del par tido, 
mostró con-
fianza y de-
terminación, 
convirtiéndo-
se en la pieza 
fundamental 
para que el 
Equipo Bonds 
mantuvie ra 
la ventaja en 
el marcador.

El actor reci-
bió el premio 
al MVP tras 
la ovación del 
público y sus 
compañeros 
d e  e qu ip o , 
quienes cele-
braron su ac-
tuación. “Fue 
una experien-
cia increíble, 
m e  d i v e r t í 
mucho y estoy 
agradecido 
por la oportu-
nidad de jugar 
aquí”, expre-

só Flynn tras 
el encuentro.
Con su des-
tacada  ac -
tuación, Ro-
me Flynn de-
mostró que 
su talento va 
más allá de 
la actuación 
y la música, 
consolidán-
dose como 
una estrella 
dentro y fuera 
de la cancha.

Rome Flynn es el Más Valioso en el Rome Flynn es el Más Valioso en el 
Juego de Estrellas de CelebridadesJuego de Estrellas de Celebridades
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El ruso fue eli-
minado en se-
mifinales por 
Hamad Medje-
dovic y prolon-
ga su sequía.
Daniil Medve-
dev continua-
rá sin títulos 
en la tempo-
rada  20 25 , 
luego de ser 
eliminado en 
las semifina-
les del ATP 
de Marsella 
a manos del 
serbio Hamad 

Medjedovic. 
En un partido 
sorpresivo, el 
joven talento 
balcánico se 
impuso con 
autoridad, de-
jando al nú-
mero tres del 
m u n d o  s i n 
posibilidades 
de levantar 
su primer tro-
feo del año.
M e d v e d e v , 
quien llegaba 
como el prin-
cipal favorito 

al torneo, no 
pudo mante-
ner su dominio 
en la cancha y 
fue superado 
por un inspi-
rado Medje-
dovic, quien 
aprovechó su 
agresividad y 
precisión para 
llevarse el par-
tido en sets 
consecutivos. 
La derrota re-
presenta otro 
golpe para el 
ruso,  quien 

sigue sin en-
c o n t r a r  l a 
consistencia 
que lo llevó 
a lo más alto 
del ranking en 
temporadas 
ante r io res.
Con esta elimi-
nación, Med-
vedev prolon-
ga su sequía 
de títulos en 
2025, aumen-
tando la pre-
sión sobre su 
desempeño 
en los próxi-

mos torneos. 
Su próxima 
oportunidad 
de romper la 
mala racha se-
rá en los even-
tos de la gira 
e s t a d o u n i -
dense, donde 
buscará recu-
perar su mejor 
versión y vol-
ver a la senda 
del  tr iunfo.

Daniil Medvedev sigue sin títulos en 
2025 tras caer en Marsella

DEPORTES



El tenista italia-
no Jannik Sin-
ner, una de las 
estrellas emer-
gentes del cir-
cuito, ha sido 
suspendido 
por tres meses 
tras llegar a un 
acuerdo con la 
Agencia Mun-
dial Antidopaje 
(AMA), luego 
de dar positivo 
en un control 
antidopaje. La 
noticia ha sa-
cudido al mun-

do del tenis, 
pues Sinner 
se encontra-
ba en el mejor 
momento de 
su carrera tras 
recientes éxi-
tos en torneos 
de alto nivel.
Según el infor-
me de la AMA, 
el control po-
sitivo se pro-
dujo durante 
una compe -
tencia oficial, 
aunque no se 
han revelado 

detalles so -
bre la sustan-
cia detectada. 
Sinner, quien 
ha mantenido 
una imagen in-
tachable den-
tro del deporte, 
expresó su sor-
presa y asegu-
ró que la sus-
tancia ingresó 
a su organis-
mo de manera 
involuntaria.
“Lamento pro-
fundamente 
esta situación 

y  acepto la 
sanción con 
el compromi-
so de regresar 
más fuer te. 
Nunca he in-
tentado sacar 
ventaja de ma-
nera desleal”, 
declaró el ita-
l iano en un 
comunicado.
La suspensión 
lo dejará fuera 
de varias com-
peticiones cla-
ve, afectando 
su ranking y su 

preparación 
para los tor-
neos de Grand 
Slam. Sin em-
bargo, su equi-
po legal traba-
ja para reducir 
la sanción y 
aclarar las cir-
cunstancias 
del positivo, 
con la espe-
ranza de que 
pueda volver 
a competir lo 
antes posible.

Jannik Sinner llega a un acuerdo con la 
AMA y es suspendido tres meses por 

dopaje

DEPORTES



La tenista es-
tadounidense 
Amanda Ani-
simova logró 
el título más 
impor tante 
de su carrera 
al vencer a la 
letona Jele-
na Ostapenko 
en la final del 
A bie r to  de 
Doha, consi-
guiendo así su 
primer trofeo 
en un torneo 
W TA 10 0 0. 

Con este triun-
fo, Anisimova 
se convirtió 
en la jugado-
ra con el ran-
king más bajo 
en conquistar 
el certamen 
desde su crea-
ción en 2001.
La joven tenis-
ta, quien llegó 
al torneo sin 
ser cabeza de 
serie, sorpren-
dió al derrotar 
a varias rivales 

de alto nivel 
en su camino 
a la final. En el 
partido decisi-
vo, mostró un 
juego agresi-
vo y preciso, 
imponiéndo-
se ante Osta-
penko en sets 
consecutivos.
E s te  t í tu lo 
marca un hito 
en la carrera 
de Anisimo-
va, quien ha 
enfrentado al-

tibajos en los 
últimos años 
debido a lesio-
nes y pausas 
en su activi-
dad competi-
tiva. Su victo-
ria en Doha no 
solo le otorga 
un importante 
ascenso en el 
ranking, sino 
que también 
la consolida 
como una de 
las jugado -
ras a seguir 

en el circui-
to femenino.
Con este his-
tórico logro, 
Anisimova de-
muestra que 
está de regre-
so en la élite 
del tenis y lista 
para compe-
tir en los tor-
neos más im-
portantes del 
calendar io.

Amanda Anisimova gana su primer 
WTA 1000 tras vencer a Jelena 

Ostapenko en Doha

DEPORTES
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El mexicano 
Donovan Ca-
rrillo logró una 
d e s t a c a d a 
actuación en 
la Challenge 
Cup de Pati-
naje Artístico, 
finalizando en 
la tercera po-
sición tras el 
programa cor-
to del evento 
celebrado en 
Países Bajos. 
Con una ru-
tina impeca-
ble y cargada 
de elegancia, 
Carrillo de -
m o s t r ó  s u 
evolución y 
consolidó su 
lugar  entre 
los mejores 
competidores 
del certamen.
El jalisciense, 
quien conti-
núa en su ca-
mino de pre-
paración para 

futuras com-
petencias in-
ternacionales, 
mostró una 
ejecución lim-
pia, con gran 
precisión en 
sus saltos y 
una notable 
conexión con 
la música, lo 
que le valió al-
tas calificacio-
nes por parte 
de los jueces.

Ahora, Carri-
llo se enfoca-
rá en el pro-
grama libre, 
donde busca-
rá mejorar su 
puntaje y pe-
lear por un lu-
gar en el podio 
definitivo. Su 
participación 
en la Challen-
ge Cup repre-
senta un paso 
importante en 

su trayectoria, 
reafirmando 
su presencia 
en la escena 
internacional 
de l  pat ina -
je artístico.
Con este re-
su l tado ,  e l 
mexicano si-
gue sumando 
experiencia y 
consolidándo-
se como una 
de las princi-

pales figuras 
latinoameri-
canas en este 
deporte, mien-
tras su prepa-
ración conti-
núa con mi-
ras a nuevas 
competencias 
de alto nivel.

Donovan Carrillo se posiciona tercero 
en la Challenge Cup de Países Bajos

DEPORTES



El estelar ju-
gador japo-
nés Shohei 
Ohtani reali-
zó su primera 
sesión de pit-
cheo con los 
Los Angeles 
Dodgers tras 
la cirugía de 
codo que lo 
mantuvo ale-
jado del mon-
tículo. Ohtani 
subió al mon-
tículo en el 
Camelback 
R a n c h ,  e l 
complejo de 
entrenamien-
tos del equi-
po en Phoe-
nix, Arizona, 
marcando un 
paso clave en 
su regreso co-
mo lanzador.
El dos veces 
MVP de la Li-
ga America-
na, quien fir-
mó un contra-

to récord con 
los Dodgers 
en la última 
temporada 
baja, se enfo-
có en su re-
habilitación y 
mostró seña-
les positivas 
en su progre-
sión. Aunque 
no ha lanzado 
en un juego 

oficial desde 
su lesión en 
2023, su re-
cuperación 
ha sido mo-
nitoreada de 
cerca por el 
cuerpo médi-
co del equipo.
Los Dodgers 
confían en 
que Ohtani 
pueda volver 

a lanzar en la 
temporada 
2025, mien-
tras que este 
año se con-
centrará en 
su rol como 
bateador de-
signado. La 
sesión de pit-
cheo ha ge-
nerado gran 
expectativa 

entre los fa-
náticos y la 
organización, 
quienes espe-
ran verlo nue-
vamente en su 
faceta de do-
ble amenaza, 
dominando 
tanto desde 
la loma como 
en el plato.

Shohei Ohtani cumple su primera 
sesión de pitcheo con los Dodgers 

tras su operación

DEPORTES



El Toluca se 
impuso 2-1 a 
las Chivas en 
un partido lle-
no de drama, 
polémica y 
una inespe-
rada 'traición' 
por parte de 
Alexis Vega, 
e x j u g a d o r 
del Rebaño. 
Con un gol 
en el tiempo 
de compen-
sación, los 
Diablos Ro-
jos se lleva-
ron la victoria 
en el Esta-
dio Nemesio 
Diez durante 
la  Jornada 
7 del Clau-
sura 2025.
El  encuen -
tro comenzó 
con un ritmo 
intenso y Chi-
vas logró ade-
lantarse en el 
marcador con 
un tanto de 
Roberto Alva-

rado en la pri-
mera mitad. 
Sin embargo, 
un autogol 
de Gilberto 
S e p ú l v e d a 
en el segun-
do tiempo le 
devolvió la 
esperanza a 
los escarla-
tas, quienes 
aprovecha-
ron los erro-

res defensi-
vos del equi-
po tapatío.
La polémica 
estalló en los 
minutos fina-
les, cuando el 
árbitro deci-
dió no marcar 
una falta en 
favor de Chi-
vas en la ju-
gada previa al 
gol del triunfo, 

obra de Maxi 
Araújo. Pero 
el momento 
más comen-
tado fue la 
actuación de 
Alexis Vega, 
quien, tras su 
polémica sali-
da de Chivas, 
tuvo un papel 
clave en la 
victoria tolu-
queña, gene-

rando moles-
tia entre los 
aficionados 
del Rebaño.
Con este re-
sultado, Tolu-
ca suma pun-
tos importan-
tes en la tabla, 
mientras que 
Chivas sigue 
sin encontrar 
regularidad 
en el torneo.

Toluca vence a Chivas con polémica, Toluca vence a Chivas con polémica, 
autogol y 'traición' de Alexis Vegaautogol y 'traición' de Alexis Vega
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El mundo de la 
lucha libre es-
tá de luto tras 
el fallecimien-
to de Gran Ha-
mada, quien 
murió este sá-
bado 15 de fe-
brero a los 74 
años. El legen-
dario luchador 
japonés, co-
nocido por su 
estilo ágil e in-
novador, dejó 
una huella im-
borrable tanto 
en México co-

mo en Japón, 
donde se con-
virtió en una de 
las figuras más 
influyentes del 
p a n c r a c i o .
Nacido como 
Masao Hama-
da, el gladiador 
fue pionero en 
la fusión de 
la lucha libre 
mexicana con 
e l  puroresu 
japonés, ayu-
dando a popu-
larizar el estilo 
aéreo y de alto 

impacto en su 
país. Su paso 
por el Toreo 
de Cuatro Ca-
minos, la Uni-
versal Wrest-
ling Federa-
tion (UWF) y 
la Michinoku 
Pro Wrestling 
lo convirtieron 
en una referen-
cia para varias 
generaciones 
de luchadores.
Gran Hamada 
fue clave en 
el desarrollo 

de la lucha jú-
nior japonesa, 
siendo mentor 
de grandes es-
trellas como 
Jushin Thun-
der Liger, The 
Great Sasuke 
y Ultimo Dra-
gon. Su cone-
xión con Mé-
xico fue pro-
funda, ya que 
trabajó en el 
Consejo Mun-
dial de Lucha 
Libre (CMLL) y 
la AAA, forjan-

do lazos que 
t rasc e ndie -
ron fronteras.
Su legado vi-
virá en cada 
luchador que 
sigue su esti-
lo y en los afi-
cionados que 
lo recuerdan 
como una au-
téntica leyen-
da del  r ing.

Muere Gran Hamada a los 74 años, leyenda 
de la lucha libre en México y Japón

DEPORTES



Mac McClung 
ha vuelto a 
deslumbrar 
a los fanáti-
cos del ba-
loncesto al 
convertirse 
en el primer 
tricampeón 
en la historia 
del concurso 
de mates de 
la NBA. Con 
una serie de 
clavadas es-
pectaculares, 
el joven base 
consolidó su 
lugar como el 
mejor en esta 
especialidad, 
su p e r an d o 
a sus rivales 
con una com-
binación de 
creatividad, 
potencia  y 
p r e c i s i ó n .
D e s d e  s u 
primera par-

t ic ipac ión , 
McClung sor-
p re nd ió  a l 
mundo con 
su habilidad 
para desafiar 
la gravedad, 
y  este año 
no fue la ex-
cepción. Sus 
mates fueron 
recibidos con 
o v a c i o n e s 
del público y 
puntuaciones 

perfectas por 
parte de los 
jueces, ase-
gurando así 
su tercer títu-
lo consecuti-
vo en el even-
to que se llevó 
a cabo duran-
te el All-Star 
W e e k e n d .
Con este lo-
gro, McClung 
no solo entra 
en la historia 

del Slam Dunk 
Contest, sino 
que también 
refuerza su 
imagen co-
mo un atleta 
único, cuya 
c a p a c i d a d 
de saltar y 
ejecutar mo-
vimientos es-
pectaculares 
ha revolucio-
nado la com-
p e t e n c i a .

El tricampeo-
nato de Mc-
Clung marca 
un antes y un 
después en el 
concurso de 
mates, dejan-
do abierta la 
pregunta de 
si alguien po-
drá desafiar 
su reinado 
en los próxi-
mos  años.

Mac McClung hace historia: se convierte Mac McClung hace historia: se convierte 
en el primer tricampeón del concurso de en el primer tricampeón del concurso de 

mates de la NBAmates de la NBA
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Miembros del 
e qu ip o  de l 
expresidente 
Donald Trump 
sostendrán 
r e u n i o n e s 
con funciona-
rios de Rusia 
y Ucrania en 
Arabia Saudi-
ta, en un inten-
to por explo-
rar posibles 
so lu c io n es 
diplomáticas 
al conflicto 
en Europa del 
Este. La ini-
ciativa, que se 
llevará a cabo 
en un entorno 
discreto, bus-
ca establecer 
un canal de 
comunicación 
alternativo an-
tes de las elec-
ciones presi-
denciales de 
Estados Uni-
dos en 2024.
Según fuentes 

cercanas al ex-
mandatario, 
las conversa-
ciones inclui-
rán asesores 
de seguridad 
nacional y di-
p lomáticos 
clave de am-
bas naciones. 
Arabia Saudi-
ta, que ha des-
empeñado un 
papel en me-
diaciones in-
ternacionales, 

servirá como 
anfitrión de es-
tos diálogos, 
cuya agenda 
aún no ha si-
do divulgada.
Aunque Trump 
no participará 
directamente 
en las reunio-
nes, su equi-
p o  e s p e r a 
presentar una 
alternativa a 
la estrategia 
de la admi-

nistración Bi-
den, que ha 
mantenido un 
firme respal-
do a Ucrania 
con asisten-
cia militar y 
s a n c i o n e s 
contra Rusia.
Por su parte, 
ni el Kremlin 
ni el gobierno 
de Volodímir 
Zelenski han 
conf irmado 
oficialmente 

su asistencia, 
aunque ana-
listas consi-
deran que el 
acercamiento 
podría influir 
en futuras de-
cisiones de 
política exte-
rior en caso 
de que Trump 
regrese a la 
Casa  Blan -
ca en 2025.

INTERNACIONAL

Equipo de Trump se reunirá con 
funcionarios rusos y ucranianos en 

Arabia Saudita





El presidente 
de Venezuela, 
Nicolás Madu-
ro, presentó 
ante la Asam-
blea Nacional 
una propues-
ta de reforma 
constitucional 
que contempla 
modificacio-
nes en 80 ar-
tículos. La ini-
ciativa, según 
el mandatario, 
busca moder-
nizar el marco 
legal del país y 
adaptarlo a los 
“nuevos desa-

fíos políticos y 
económicos”.
Entre los cam-
bios más re-
levantes, se 
e n c u e n t r a n 
reformas en el 
sistema elec-
toral, el forta-
lecimiento del 
poder comu-
nal y nuevas 
disposiciones 
sobre la pro-
piedad de los 
recursos natu-
rales. Además, 
se plantea una 
mayor regula-
ción sobre la 

participación 
de empresas 
ex t ran je ras 
en sectores 
estratégicos 
y la reestruc-
turación del 
Banco Central 
de Venezuela.
El oficialismo 
ha respaldado 
la propuesta, 
argumentan-
do que permi-
tirá una mayor 
es t a b i l i da d 
institucional y 
garantizará el 
desarrollo eco-
nómico con un 

modelo “más 
soberano”. Sin 
embargo, la 
oposición ha 
expresado su 
rechazo, se-
ñalando que la 
reforma busca 
ampliar el con-
trol del gobier-
no sobre las 
instituciones 
y reducir los 
espacios de-
mocráticos.
El proceso de 
a p r o b a c i ó n 
incluirá deba-
tes en el Par-
lamento y una 

posible con-
sulta popular. 
Analistas con-
sideran que 
estos cambios 
podrían modi-
ficar significa-
tivamente el 
panorama po-
lítico de Vene-
zuela y reforzar 
el poder de Ma-
duro en un con-
texto de cre-
ciente tensión 
internacional.

Maduro presenta propuesta de reforma 
constitucional con cambios en 80 

artículos
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El Papa Fran-
c i s c o  h a 
nombrado a 
la monja Ra-
ffaella Petri-
ni como go-
b e r n a d o r a 
del  Estado 
de la Ciudad 
del Vaticano, 
marcando un 
hecho histó-
rico dentro 
de la Iglesia 
Católica. Se 
trata de la 
primera mu-
jer en asumir 
esta posición 
de alto rango, 
encargada de 
la gestión ad-
ministrativa y 
de los servi-
cios de la Ciu-
dad-Estado.
Petrini, de 54 
años, perte-
nece a la Con-

gregación de 
las Herma-
nas Francis-
canas de la 
Eucaristía y, 
desde 2021, 
se desempe-
ñaba como 
secretaria ge-
neral del Go-
vernatorato 
del Vaticano. 
Su ascenso 
refuerza la 
visión del Pa-
pa Francisco 
de ampliar la 

participación 
de las muje-
res en roles 
c lave  den -
tro de la Cu-
ria Romana.
Como gober-
nadora, será 
responsable 
de supervisar 
los servicios 
públicos, la 
seguridad, la 
gestión eco-
nómica y la 
conservación 
del patrimo-

nio cultural 
del Vaticano. 
Su liderazgo 
se  suma a 
una serie de 
reformas im-
pulsadas por 
el Papa para 
modernizar 
la adminis-
tración ecle-
siástica y dar 
mayor visibi-
lidad al papel 
de la mujer 
en la Iglesia.
El  nombra-

miento de Pe-
trini ha sido 
recibido co-
mo un avance 
significativo 
en la inclusión 
femenina en 
la jerarquía 
vaticana, re-
afirmando la 
intención del 
pontífice de 
abrir nuevas 
oportunida-
des dentro de 
la institución.

El Papa Francisco nombra a la monja 
Raffaella Petrini como gobernadora del 

Vaticano



La icónica ac-
triz mexicana 
descansa jun-
to a sus se-
res queridos 
en un home-
naje íntimo.
Los restos de 
Silvia Pinal, la 
última gran di-
va del cine de 
oro mexicano, 
fueron tras-
ladados a la 
cripta familiar, 

donde des -
cansará junto 
a sus seres 
queridos. En 
una ceremo-
nia privada, fa-
miliares y ami-
gos cercanos 
le dieron el 
último adiós a 
la legendaria 
actriz, cuya 
trayectoria de-
jó una huella 
imborrable en 

la historia del 
espec tácu -
lo en México.
El traslado se 
llevó a cabo 
en un ambien-
te de respeto 
y emotividad, 
con la pre -
sencia de sus 
hijos y perso-
nas al lega -
das, quienes 
destacaron 
su legado en 

el cine, teatro 
y televisión. A 
lo largo de su 
carrera, Sil -
via Pinal se 
convirtió en 
un ícono de la 
cultura mexi-
cana, par ti -
c ipando en 
producciones 
que marcaron 
generaciones.
Su descanso 
en la cripta fa-

miliar simboli-
za el cierre de 
una era en la in-
dustria del en-
tretenimien-
to, mientras 
seguidores y 
colegas conti-
núan rindien-
do homenaje 
a su iniguala-
ble talento y 
trayectoria.

Restos de Silvia Pinal ya reposan en la Restos de Silvia Pinal ya reposan en la 
cripta familiarcripta familiar
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La conduc -
tora compar-
tió su estado 
actual luego 
de enfrentar 
complicacio-
nes médicas.
Después de 
meses de in-
certidumbre 
sobre su es-
tado de salud, 
Yolanda An-
drade reapa-
reció pública-
mente y envió 
un mensaje 
a sus segui-

dores, agra-
deciendo el 
apoyo recibi-
do durante su 
recuperación. 
La conducto-
ra de televi-
sión, quien ha 
enfrentado di-
versos proble-
mas de salud 
en el último 
año, utilizó sus 
redes socia-
les para com-
partir detalles 
sobre su es-
tado actual y 

su proceso de 
recuperación.
Andrade, co-
nocida por su 
carisma y tra-
yectoria en 
la televisión 
m e x i c a n a , 
aseguró que 
ha estado en 
tratamiento 
médico y que, 
aunque ha si-
do un proceso 
complicado, 
se encuentra 
optimista. “Es-
toy mejor, ha 

sido un cami-
no difícil, pero 
quiero agra-
decer a todos 
por sus bue-
nos deseos y 
energía posi-
tiva”, expresó 
en un video.
Su reaparición 
ha  genera -
do una ola de 
mensajes de 
apoyo por par-
te de colegas 
y seguidores, 
quienes cele-
bran verla con 

ánimo reno-
vado. Aunque 
no ofreció de-
talles espe-
cíficos sobre 
su condición, 
dejó claro que 
sigue enfoca-
da en su recu-
peración y en 
retomar sus 
proyectos pro-
fesionales.

ESPECTÁCULO

Yolanda Andrade reaparece tras 
problemas de salud y envía un 

mensaje a sus seguidores



La Academia 
Mexicana de 
la Lengua ha 
comenzado a 
analizar el uso 
y la estructura 
de la palabra 
"nadaqueve-
riento", un tér-
mino inventa-
do por la co-
municadora 
Karina Torres 
y que ha ga-
nado popula-
ridad en redes 
sociales. La 
expresión, de-
rivada de "na-

da que ver", ha 
sido utilizada 
para describir 
situaciones o 
comentarios 
fuera de con-
texto o sin rela-
ción con el te-
ma principal.
Torres, sor-
prendida por 
el impacto de 
su invención, 
ha señalado 
que la palabra 
surgió espon-
táneamente 
en una conver-
sación y que 

jamás imagi-
nó que capta-
ría la atención 
de lingüistas 
y  académi -
cos. Su uso 
recurrente en 
plataformas 
digitales y pro-
gramas de en-
tretenimiento 
ha llevado a 
especialistas 
del lenguaje 
a  examinar 
su estructura 
y posible sig-
nificado den-
tro del espa-

ñol coloquial.
La Academia 
no ha confir-
mado si la ex-
presión podría 
ser incluida en 
futuras actua-
lizaciones del 
diccionario, 
pero destaca 
e l  fenóme -
no como un 
ejemplo del 
d i na mis m o 
del idioma y 
de cómo las 
redes socia-
les influyen en 
la evolución 

del  lengua-
je. Mientras 
tanto, "nada-
queveriento" 
sigue expan-
diéndose en el 
habla cotidia-
na, despertan-
do opiniones 
divididas en-
tre quienes la 
consideran un 
aporte creati-
vo y quienes 
la ven como 
una ocurren-
cia pasajera.

"Nadaqueveriento": Academia Mexicana 
de la Lengua analiza la palabra inventada 

por Karina Torres
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El renacimien-
to del Ford Ca-
pri ha genera-
do un intenso 
debate entre 
los entusias-
tas del auto-
movilismo. La 
emblemática 
denominación, 
que en su día re-
presentó a un 
coupé deporti-
vo de los años 
70 y 80, regre-
sa al mercado 
en forma de un 
SUV eléctrico, 
una decisión 
que ha causa-

do opiniones 
divididas. Sin 
embargo, más 
allá del nom-
bre, el nuevo 
Ford Capri se 
ha consolida-
do como uno 
de los vehícu-
los eléctricos 
más equilibra-
dos y eficien-
tes del mer-
cado actual.
El modelo, ba-
sado en la pla-
taforma MEB 
de Volkswa-
gen, comparte 
elementos con 

el Ford Explo-
rer eléctrico, 
pero ofrece 
una estética 
más estilizada 
y un rendimien-
to mejorado. 
Con una auto-
nomía supe-
rior a los 600 
kilómetros en 
su versión más 
eficiente, el 
Capri destaca 
por su batería 
de iones de li-
tio de última 
generación y 
su sistema de 
carga rápida, 

que permite re-
cuperar el 80% 
de la energía 
en menos de 
30 minutos.
Uno de los as-
pectos más 
llamativos del 
nuevo Capri es 
su desempe-
ño dinámico. 
A pesar de su 
formato SUV, 
Ford ha traba-
jado en una 
puesta a pun-
to que busca 
mantener cier-
to espíritu de-
portivo, con un 

reparto de pe-
sos optimiza-
do y un centro 
de gravedad 
bajo. Además, 
su sistema de 
tracción inte-
gral y las op-
ciones de mo-
torización de 
hasta 340 CV 
le  permiten 
ofrecer  una 
aceleración 
destacable y 
una experien-
cia de conduc-
ción refinada.

Ford Capri: tras su polémico nombre 
se esconde uno de los eléctricos más 

solventes del mercado
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El histórico cir-
cuito de Sitges 
pone a prueba 
a los futbo-
listas en una 
exper iencia 
de velocidad 
y adrenalina.
Los jugadores 
del FC Barce-
lona cambia-
ron el césped 
por el asfalto 
al enfrentarse 
al legendario 
Autódromo de 
Terramar, un 
circuito histó-

rico ubicado 
en Sitges, co-
nocido por sus 
pronunciadas 
curvas peralta-
das y su traza-
do extremo. La 
experiencia, 
organizada en 
colaboración 
con patrocina-
dores del club, 
permitió a los 
f u t b o l i s t a s 
experimentar 
la exigencia 
y la emoción 
de pilotar en 

una pista con 
casi un siglo 
de histor ia.
El Autódromo 
de Terramar, 
inaugurado en 
1923 y famo-
so por su dise-
ño desafiante, 
ofreció a los 
jugadores un 
reto distinto 
al que enfren-
tan en el Camp 
Nou. Bajo la 
super v isión 
de expertos en 
automovilis-

mo, los futbo-
listas tuvieron 
la oportunidad 
de conducir ve-
hículos de alta 
gama, midien-
do su habilidad 
y reflejos en 
un escenario 
donde la velo-
cidad y el con-
trol son fun-
damentales.
La actividad 
formó parte de 
una iniciativa 
para reforzar la 
unión del equi-

po a través de 
experiencias 
fuera del fút-
bol, al tiempo 
que promocio-
nó el renaci-
miento de este 
emblemático 
circuito, que 
en los últimos 
años ha sido 
rehabilitado 
para eventos 
espec ia les.

Los jugadores del Barça desafían el 
mítico Autódromo de Terramar


